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Festa caipira
nos Filhos de

Iguaçu

“Alguns verdadeiros homens
de Estado do século 19 no Brasil
partiam da ideia de que era preciso
criar instituições políticas sólidas,
ainda que a democracia fosse inci-
piente. Com poucas exceções, os
nossos parlamentares de hoje não
querem construir cidadãos, preten-
dem adquirir e conservar eleitores.

Só quando a sociedade tiver
consciência de si mesma, como a
teve na memorável campanha das
Diretas, e organizar-se para exercer
o poder dessa consciência, e cada
um dos brasileiros sentir-se cida-
dão de pleno direito, e votar com
essa consciência, os nossos gover-
nos terão real legitimidade”. (Tre-
cho final do artigo intitulado Legi-
timidade da República, de autoria
de Mauro Santayana, no Jornal do
Brasil de 7.07.2010).

O tradicional Esporte Clube
Iguaçu, hoje praticamente destruí-
do como agremiação sócio-esporti-
va, viveu o seu primeiro período
áureo no futebol de 1919 a 1926. O
clube fundado em 1912 por Ptolo-
meu Trindade conseguiu reunir
nesta fase jogadores que marcaram
a história do alvinegro, como Cris-
to (Cristolino), Tatú, Ricarti, Edgar-
zinho, Belmiro e Alencar, entre ou-
tros. (Leia Nossa Memória, página
3).

Campanha começa morna como
reflexo da apatia do eleitorado

Começou oficialmente no último
dia 6 a propaganda para as eleições
2010. Os candidatos aos cargos
mais importantes dos 26 estados e
do distrito federal já podem dar iní-
cio as suas campanhas em busca
do voto dos eleitores. Apesar do iní-
cio oficial, as campanhas dos can-
didatos ainda não ganharam força
em Nova Iguaçu. Ainda em clima
de final de Copa do Mundo, as pro-
pagandas devem ganhar força na
segunda metade do mês.

Para que as eleições 2010 sejam
mais limpas vale lembrar algumas
das regras que os candidatos devem

ria e terá início apenas no dia 17 de
agosto e vai se estender até 30 de
setembro. Mas os candidatos po-
dem continuar fazendo suas cam-
panhas através de passeatas e cor-
po a corpo até o dia 2 de outubro,
véspera do primeiro turno. Caso
haja a necessidade do segundo tur-
no para os cargos de governador e
presidente da República, a campa-
nha recomeça no dia 16 de outubro
e vai até 29 do mesmo mês.

É importante que cada eleitor
preste atenção na campanha de
cada candidato e saiba exatamente
quem está seguindo as regras para

Lista do TCE aponta Walney
Rocha como inelegível

Atualmente em campanha para
deputado federal, o deputado esta-
dual Walney Rocha, do PTB do Rio,
foi incluído pelo Tribunal de Con-
tas do Estado do Rio de Janeiro na
lista negra que o presidente do TCE,
José Maurício Nolasco, entregou
esta semana ao presidente da Tri-
bunal Regional Eleitoral, desem-
bargador Nametala Machado Jor-
ge. A lista com os nomes de 920
agentes públicos condenados em
processos já transitados em julga-
do é uma das principais contribui-
ções do TCE ao movimento nacio-
nal que culminou com a aprovação,
pelo Congresso Nacional, da pro-
posta que impede candidatos com
ficha suja a se candidatarem já nas
eleições de 3 de outubro próximo.
A mobilização da sociedade se
transformou na lei do ficha limpa,
já sancionada pelo presidente Lula.

Walney Rocha, segundo infor-
ma o site do TCE, está na condição
de inelegível. Ele foi condenado
pelos Conselheiros do TCE em 5 de
maio do ano passado porque as

Walney Rocha

contas da Companhia de Desenvol-
vimento de Nova Iguaçu no gover-
no do ex-prefeito Altamir Gomes
(PDT), por ele presidida, foram jul-
gadas irregulares. Em troca do
apoio do PTB a Lindberg Farias (PT)
para prefeito novamente, Walney foi
secretário de Saúde e depois de
Obras e Serviços Públicos.

Paulo Santos

Thiago Portela aprova lei
que beneficia portadores de

necessidades especiais

Thiago Portela

A Câmara de Nova Iguaçu apro-
vou projeto do vereador Thiago Por-
tela (PPS), que autoriza o Executivo
a firmar convênio com instituições
de equoterapia. Esses convênios
têm a finalidade de promover o tra-
tamento através da equoterapia
para pessoas portadoras de neces-
sidades especiais. A lei prevê ain-
da o transporte e alimentação dos
pacientes e seus acompanhantes.

A equoterapia é um método te-
rapêutico e educacional que utiliza
o cavalo dentro de uma abordagem
interdisciplinar nas áreas de Saú-
de, Educação e equitação buscan-
do o desenvolvimento biopsicosso-
cial de pessoas portadoras de ne-

cessidades especiais. “O método é
aprovado por médicos especialis-
tas e já é utilizado em várias cida-
des. A equoterapia exige a partici-
pação do corpo inteiro, o que ajuda
muito em todo o desenvolvimento”,
avalia o vereador que se aprofun-
dou no assunto.

Agora a lei depende de aprova-
ção da prefeita Sheila Gama para
entrar em vigor. “Assim como os
colegas vereadores ficaram sensibi-
lizados com o projeto tenho certeza
de que a prefeita também vai enten-
der que se trata de um assunto que
deve ser tratado de maneira diferen-
ciada. Para pessoas especiais, tra-
tamento especial”, resume Portela.

Água: Ligações clandestinas
abasteciam vila de classe média
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Nova Iguaçu
forma alunos
do Brasil
Alfabetizado
em Austin

Em operação denominada Gato
Chique, policiais da DDSD e técni-
cos da Assessoria de Segurança
Empresarial da Nova Cedae encon-
traram na última segunda-feira, dia
5, ligações clandestinas que abas-
teciam uma vila residencial de clas-
se média alta no Bairro da Luz, em
Nova Iguaçu, Baixada Fluminense.
Todas as cinco casas dúplex ti-
nham gatos de meia polegada de
diâmetro.

Localizados em uma vila na
Rua Carlos Chagas, 210, os imóveis
estavam com a água cortada por
falta de pagamento. Cada uma das
cinco casas tem caixa d‘água de mil
litros. Os proprietários foram inti-
mados a comparecer à delegacia
para prestar esclarecimentos.

“Ligações clandestinas contri-
buem para desabastecer algumas
localidades, além de causar gran-
de prejuízo aos cofres da Cedae”,
afirma o presidente da companhia,

Wagner Victer, ressaltando que fur-
to de água é crime previsto no Có-
digo Penal.

O empenho da Cedae no com-
bate às ligações clandestinas, que
afetam diretamente os contribuin-
tes que pagam pelo serviço, tem
sido uma das prioridades da Cedae.
Nos últimos três anos, foram reali-
zadas mais de 7 mil operações para
coibir a prática criminosa.

Campanha de regularização
Durante a campanha “Ser legal

não custa nada”, os clientes com
ligações irregulares poderão regu-
larizar sua situação sem ter que
pagar qualquer multa, desde que
procurem uma das agências comer-
ciais da Cedae. Os profissionais
dessas unidades já estão prontos
para regularizar de forma simples
e rápida a situação do cliente. Ou-
tras informações poderão ser obti-
das pelo telefone 0800 282 1195.

Henrique Freire

Julio Lopes prestigia em
Macaé um dos frutos
de sua gestão: o VLT

Como um dos principais res-
ponsáveis pelo convênio opera-
cional que possibilitará a chega-
da do Veículo Leve sobre Trilhos
(VLT) a Macaé, em 2012, tornan-
do a cidade a única do Estado do
Rio de Janeiro a ter um meio de
transporte como esse, Julio Lopes,
marcou presença e prestigiou, na
última segunda-feira, dia 5, às
19h, o lançamento e abertura para
visitação popular, do protótipo

do chamado “metrô de superfí-
cie”. Cerca de 200 pessoas mar-
caram presença na Estação Cen-
tral da Ferrovia Centro Atlântico,
em Miramar, para conhecer um
pouco dos trens que irão circular
pela cidade em 18 meses, ligan-
do Lagomar a Imboassica, atra-
vessando outras 13 localidades
e, inicialmente, beneficiando
mais de 20 mil pessoas por dia.
(Continua na página 3)

(Leia em Notícias de

Primeira, página 6) MARCOS MENDONÇA
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Educação de Nova Iguaçu
libera cronograma de

convocação de professores

seguir durante toda a campanha.
Está proibida a propaganda atra-
vés de outdoors e painéis com ima-
gens. Esta é uma tentativa de dimi-
nuir a poluição causada pela dis-
tribuição e fixação de materiais de
campanha.

Os candidatos também devem
ter bastante cuidado com seus dis-
cursos de campanha. Isso porque
caso um adversário se sinta caluni-
ado ou prejudicado de alguma for-
ma, ele terá direito de resposta às
ofensas sofridas.

No rádio e na televisão a propa-
ganda eleitoral gratuita é obrigató-

que ele possa fazer a melhor opção
possível diante da urna eletrônica.
Mas também é de suma importân-
cia que o eleitor não esqueça de por-
tar os documentos necessários no
dia das eleições.

A partir deste ano os eleitores
devem comparecer às urnas portan-
do não somente o título de eleitor,
mas também um documento origi-
nal com foto como carteira de iden-
tidade, de trabalho ou de motoris-
ta. Caso o eleitor esqueça de levar
ao menos um dos documentos com
fotos junto ao título, ele será impe-
dido de votar.

Entusiasta do Veículo Leve sobre Trilhos, como um avanço para
modernizar o transporte coletivo, o ex-secretário de Transportes
do Estado do Rio, Julio Lopes, esteve em Macaé esta semana
quando apresentou o protótipo à população, cuja entrada em
circulação está prevista para 2012
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O 67º Almoço Interativo
da CDL de Nova Iguaçu foi
marcado por chegar ao nú-
mero significativo de mais
de 2500 pessoas qualifica-
das dentro do Programa de
Qualificação do Comércio
da cidade, o PQC, que teve
como idealizador o diretor
financeiro da Casa, Alexan-
dre Lopes. Na ocasião, toda
a diretoria abraçou a ideia,
e daí o início do progresso
dessa tão necessária quali-
ficação. O presidente, Cláu-
dio Rosemberg, fez questão
de colocar em prática todos
os detalhes que fariam a di-
ferença em um futuro pró-
ximo, tendo em vista o cres-
cimento econômico de Nova
Iguaçu, que ele próprio
acompanhou passo a pas-
so. “Sou comerciante há 30
anos nessa cidade, e sentia
que alguma coisa precisava
ser feita para alavancar de
uma vez o progresso, onde
temos compromisso em bus-
car o melhor, sempre, para
essa classe tão dedicada e
perseverante, que é forma-
da por esses verdadeiros
guerreiros. Agora temos
mais algumas missões, as de
acertar com o poder públi-
co ações para acabar com a
desordem urbana, colocan-
do em prática a idéia da
nossa guarda municipal,
que ainda pode nos ajudar
no trânsito e no policiamen-
to da cidade. Outra priori-
dade é o aumento urgente
do efetivo da nossa Polícia
Militar, junto ao governador
Sérgio Cabral, por intermé-
dio de um manifesto que
está sendo encaminhado,
com os números despropor-
cionais do efetivo da Baixa-
da em relação aos da cida-
de do Rio de Janeiro. Por
que temos menos seguran-
ça se a carga tributária é a
mesma para todos?”, inter-

roga o presidente Cláudio
Rosemberg.

Como encantar
os clientes

O professor Marcelo Cal-
das, da Falarte, empresa
parceira da CDL de Nova
Iguaçu, conduziu com mui-
to entusiasmo o 67º Almoço
Interativo, que teve como
tema principal Detalhes

simples e fundamentais

para encantar e fidelizar

clientes. Com a animada
palestra do professor Alfre-
do Rocha, ele conseguiu
passar para o público pre-
sente detalhes que podem
fazer a diferença na hora de
realizar uma venda, como
um simples sorriso ou como
se moldar para cada tipo de
cliente. “As pessoas são di-
ferentes, para cada cliente
existe um tipo de aborda-
gem diferente. Mas o prin-
cipal detalhe é que temos de
gostar de gente, para con-
quistar, de verdade, o cora-
ção do cliente”, exaltou o
professor Marcelo Caldas.
Antes de encerrar o 67º Al-
moço Interativo, ele chamou
o gerente executivo da CDL-
NI, Aluízio Borges para en-
tregar uma placa em home-
nagem ao diretor, Alexan-
dre Lopes, pela idealização
do Almoço Interativo, que é
ferramenta fundamental
para o êxito completo do
Programa de Qualificação
do Comércio de Nova Igua-
çu.

Reunião importante
A CDL de Nova Iguaçu

promoveu nessa última sex-
ta-feira uma reunião com 13
presidentes de CDL’s da re-
gião metropolitana do Esta-
do do Rio de Janeiro, visan-
do desenvolvimento Econô-
mico e Social das cidades da
região.

PQC - Programa de Qualificação do Comércio

Almoço Interativo da CDL de
Nova Iguaçu faz história

O 67º Almoço interativo da CDL-NI foi marcado pela
alegria e satisfação em melhorar cada vez mais, na
vida profissional e também na vida pessoal

Com a presença do professor Marcelo Caldas, o
gerente executivo da CDL-NI, Aluízio Borges
entrega a placa em homenagem ao idealizador do
Almoço Interativo, Alexandre Lopes

Walter Cavalcante Bezerra –
Maria dos Anjos Ávila Bezerra

(Bodas de Diamantes)
Roberto José, Walter Jr., Rejane e Renato convidam ami-

gos e demais parentes para a missa que será celebrada em
louvor dos 60 anos de feliz consórcio de seus pais – Walter
Cavalcante Bezerra e Maria dos Anjos Ávila Bezerra –, às
10 horas do próximo dia 17 (sábado), na Igreja São Domin-
gos Gusmão, no bairro da Tijuca (Rio de Janeiro).

E desde já antecipam agradecimentos a todos aqueles
que comparecerem a esta celebração de júbilo.

Rio de Janeiro, 07 de julho de 2010.

Educação de Nova Iguaçu
libera cronograma de
convocação de professores

A Secretaria Municipal de
Educação de Nova Iguaçu
preparou um cronograma de
apresentação para os 344 pro-
fessores aprovados no con-
curso de 2007. A escala vai de
12 a 16 de julho, obedecendo
a ordem de classificação e a
disciplina do concursado. São
266 professores de nível II –
da educação infantil ao 5º ano
– e 86 profissionais de nível I
– do 6º ao 9º ano, nas áreas de
Português, Matemática, Ciên-
cias, Inglês, História, Geogra-
fia, Educação Física e Artes.

A convocação destes pro-
fissionais é uma das ações da
prefeita Sheila para diminuir
o défcit de profissionais da
educação. Esta é a segunda
chamada dos professores
concursados. Na primeira, em
abril, logo após ter assumido
a Prefeitura foram 150 núme-
ro de convocados, o que dá
um total de 494. O governo
prepara para dezembro mais
um concurso que suprirá ca-
rências nas áreas de orienta-
dor pedagógico, vigias, me-
rendeiras, orientador educa-
cional e pessoal de apoio.

Os professores devem ficar
atentos à data e hora da apre-
sentação na Secretaria Muni-
cipal de Educação, localiza-
da a Rua José de Alvarez, 330
– Centro de Nova Iguaçu.
Outra dica é preparar a docu-
mentação exigida no ato da
apresentação que é: RG, CPF,
comprovante de residência,
PIS/PASEP (caso não tenha,
apresentar nada consta da
Caixa Econômica), documen-
tos comprobatórios de habili-
tação do cargo para o qual foi
aprovado, declaração de qui-
tação com a justiça eleitoral,
duas fotos 3 x 4 e dois atesta-

dos de aptidão física com data
recente. Todos com duas có-
pias e original.

O piso inicial dos profis-
sionais com nível médio é de
R$ 1.500,09 e de R$ 1.559, 34
para os profissionais que tem
licenciatura curta. Já quem
tem licenciatura plena o piso
é de R$ 1.800,56. Para quem
tem mestrado o salário inicial
é de R$ 3.003,00 e os doutores
começam com R$ 3.300,00.

Escala de Professor II
Data – 12.07. Horário – 9h.

Classificação – 1337º a 1402º.
Data – 13.07. Horário – 9h.

Classificação – 1403º a 1468º.
Data – 14.07. Horário – 9h.

Classificação – 1469º a 1535º.
Data – 15/07. Horário –

9h. Classificação – 1536º a
1594º.

Escala de Professor I
Disciplina – Português.

Horário – 14h. Data – 15.07.
Classificação – 74º a 83º.

Disciplina – Geografia.
Horário – 14h. Data – 16.07.
Classificação – 24º a 37º.

Disciplina – Matemática.
Horário – 10h. Data – 16.07.
Classificação – 38º a 54º.

Disciplina – Ciências. Ho-
rário – 11h. Data – 16.07. Clas-
sificação – 15º a 26º e 2º PNE.

Disciplina – História. Ho-
rário – 13h. Data – 16.07. Clas-
sificação – 29º a 37º.

Disciplina – Inglês. Horá-
rio – 14h. Data – 16.07. Clas-
sificação – 21º a 27º.

Disciplina – Educação Fí-
sica. Horário – 15h. Data –
16.07. Classificação – 59º a 64º
e 6º PNE.

Disciplina – Artes. Horá-
rio – 16h. Data – 16.07. Clas-
sificação – 28º a 36º.

George Campos

Funcionários eficientes,
contribuinte bem atendido e feliz

Há três semanas a rotina dos funcionários da Semef
mudou

A Prefeitura de Nova Igua-
çu está promovendo  entre os
servidores da Secretaria Mu-
nicipal de Economia e Finan-
ças uma nova maneira de en-
carar as atribuições públicas.
Desde o último dia 17, cerca
de 80 funcionários que lidam
diretamente com a população
participam do primeiro módu-
lo da oficina de atualização
de profissionais. A ideia
transformou auditores fiscais
do município em professores,
que se revezam às terças e
quintas-feiras para darem
aulas de noções tributárias,
atendimento e até história da
Baixada. O curso, que possui
oito módulos, terá a duração
de três meses.

Há três semanas a rotina
dos funcionários da Semef
mudou. Acostumados a en-
trar no trabalho às 9h para
cumprir o expediente, eles
passaram a chegar mais cedo.
Desde então, após o café da
manhã servido no escritório,
eles seguem para as aulas do
curso de capacitação. Todas
as terças e quintas-feiras, das
8h às 8h50m, a equipe da cen-
tral de atendimento ao contri-
buinte coloca as apostilas de-
baixo do braço e volta para a
sala de aula, como explicou a
servidora Luisete Xavier. “É
uma ótima iniciativa. Os cur-
sos esclarecem dúvidas que
podem aparecer durante o
atendimento. Também apren-
demos um pouco mais sobre
a nossa cidade. Aprendemos
até o porquê da região ser cha-

mada de Baixada”, conta.
Para a funcionária Prisci-

la Fernandes, que trabalha há
4 anos na Central de Atendi-
mento, é importante ter emba-
samento para assistir o con-
tribuinte. “As maiores dúvi-
das são relacionadas aos tri-
butos, geralmente no cadastro
do IPTU, principalmente no
que se refere à questão da pos-
se. Outra dúvida bem recor-
rente é sobre isenção”.

O curso significa uma
nova percepção da adminis-
tração pública, sendo um di-
ferencial para quem mora na
cidade. Para o subsecretário
de Gestão da Receita, Alexan-
dre Joaquim Machado, o mo-
mento é propício para unir a
motivação inerente nos jovens
e a experiência trazida pelos
anos. Para o secretário Wal-
ter Jobe, a pretensão é formar
mão de obra capacitada a ofe-
recer informações básicas ao
contribuinte. Tudo isso vai de
encontro a determinação da
prefeita Sheila Gama, que é ra-
pidez e atenção ao contribu-
inte.
“No nosso país é grande a

quantidade de cursos ofereci-
dos nos níveis médio e técni-
co, mas não vemos cursos de
formação em administração
pública. Não temos a preten-
são de formar ninguém, mas
oferecer informações básicas
para que estes jovens saibam
atender o contribuinte. O fun-
cionalismo público tem que
ser eficiente afinal sua princi-
pal atribuição”.
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Nossa Memória
HÁ PRECISAMENTE
MEIO SÉCULO...
REGISTRAVA EM SUAS

COLUNAS O CL

Amanhã, dia 11, terá iní-
cio no ginásio do Esporte Clu-
be Iguaçu, o VI Campeonato
Fluminense de Basquetebol,
promovido pela Federação
Fluminense de Basquetebol. A
competição, que se iniciará
após a solenidade marcada
para às 17 horas, reunirá os
seguintes municípios do Es-
tado do Rio: Friburgo, Cam-
pos, Macaé, Petrópolis, Volta
Redonda, Niterói e Nova
Iguaçu.

******
A Associação Comercial e

Industrial de Nova Iguaçu e o
Sindicato do Comércio Vare-
jista de Nova Iguaçu vão co-
memora o Dia do Comercian-
te no próximo domingo, orga-
nizando um churrasco na
sede do Nova Iguaçu Coun-
try Club, às 13 horas.

******
Ontem (sábado, dia 9), às

20 horas, na sede do Ginásio
Iguaçuano, que é dirigido pelo
Prof. Leonardo Carielo de Al-
meida, realizou-se a solenida-
de de entrega dos diplomas à
primeira turma de datilógra-
fos do corrente ano daquele
estabelecimento de ensino,
constituída de 84 formandos.
Foi paraninfo da turma o Prof.
Benito Pavão e orador oficial
o formando Sidney do Nasci-
mento. Classificaram-se em 1º
e 2º lugares da turma, respec-
tivamente, os jovens Leocádia
Golias Cabral e Maria dos
Prazeres Cavalcante de Albu-
querque.

******
Dia 19 do corrente, às

17h30m, na Associação Bra-
sileira de Imprensa (Rua Ara-
újo Porto Alegre, 71, Rio de
Janeiro), a Profa. Maria Sabi-
na, que dirige o Curso Olavo
Bilac, promoverá a 144ª Au-
dição da Arte de Dizer, apre-
sentando ao público sua dis-
tinta aluna Sra. Hercy Char-
pinel Gama, que dividirá o
recital em três partes, constan-
do do seu repertório também
poesias dos árcades Francis-
co Manoel Brandão e Newton
Gonçalves de Barros.

******
Está de parabéns o casal

Wanderlei-Valsirema com o
nascimento de mais uma me-
nina, no dia 28 do mês passa-
do (junho), que na pia batis-
mal receberá o nome de Glei-
ce Mara.

******
Domingo último, dia 3,

houve a instalação da Câma-
ra Municipal, sob a presidên-
cia do vereador Valter Faria
Pacheco, entrando assim o
Poder Legislativo no seu se-
gundo período de sessões or-
dinárias.

******
Decorrido um mês, quan-

do deixou de circular, o sema-
nário iguaçuano Diretriz Es-

portiva, fundado por Airton
Carvalho, volta agora deno-
minado somente Diretriz, sob
a responsabilidade de Geral-
dino A. Flores, que reúne uma
equipe com Wandeck Pereira,
Ademar Moscoso, Pedro Pe-
relli, Eliel de Freitas e Alberto
F. Cavalcante.

******
O Cine Verde anuncia

para domingo, dia 10: “Ter-
ras bravias”, com Peter Finch
e Ursula Finlay.

Festa caipira nos
Filhos de IguaçuCampanha

Seria bom, para a politização do povo
brasileiro, cada vez mais alienado em relação às questões
que dizem respeito à sua própria cidadania e nacionalida-
de, ao nosso “estar no mundo” como país de tamanhas
potencialidades, que o embate político-eleitoral chegasse
até nós animado por forte polêmica entre os três candida-
tos que disputam, majoritariamente, a presidência da Re-
pública. Até outubro, quando teremos as eleições, em qual-
quer plano da disputa – seja para a representação legisla-
tiva, para os governos dos estados e por fim para o coman-
do supremo da Nação –, seria bom que pudéssemos contar
com ampla discussão sobre os problemas nacionais, gra-
ves na sua totalidade, mas que o governo do Sr. Luiz da
Silva reduziu quase ao nível zero ancorado num discurso
(rouco) que nos projeta para o mundo como potência emer-
gente. Esta corrida eleitoral cumprirá a tarefa de nos con-
firmar a vitória do pensamento único, que se impôs num
país em que nada mais se discute a sério, nada mais se
contesta.

Neste cenário, sabedores da nossa tragédia no setor,
todos os candidatos se apresentarão cinicamente preocu-
pados com a Educação, na certeza de que jamais serão re-
provados pelo ignorante cidadão-contribuinte-eleitor.

Bruno
É claro que o escabroso caso Bruno, que mistura cani-

balismo e cenas de terror explícito, não teria ocupado de
modo insuportável as primeiras páginas de todos os jor-
nais, sem falar nas rádios e no horário nobre do noticiário
televisivo, se Dunga e sua seleção de enganadores e nervo-
sinhos tivessem se classificado para as finais da Copa do
Mundo na África do Sul. Tamanha evidência nos obriga a
afirmar que Bruno estaria até agora confinado ao noticiá-
rio policial, com pequenas chamadas de primeira página.
A imprensa brasileira, neste episódio particularmente, deu
um show, ao explorar o crime, usando as armas do mais
baixo e sórdido sensacionalismo. O crime virou caso naci-
onal, com apelos de linchamento depois de uma exposição
novelística dos principais lances do homicídio que envol-
veu personagens típicos de filmes de terror. No fundo, não
precisávamos de nada disso para anunciar – especialmente
para os torcedores do Flamengo – que Bruno será titular
absoluto no time da penitenciária.

Shopping-Escola
Diretores ou proprietários dos nossos estabelecimentos

de ensino, das redes pública e particular, deveriam dedi-
car um tempo de qualquer dia da semana, de manhã e so-
bretudo à tarde, e dar um pulinho ao TopShopping. É gran-
de, no templo do consumo, o número de estudantes (moças
e rapazes adolescentes) circulando por lá em horário de
aula. Estão se estressando, em tensão profunda cujas cau-
sas ainda não sabem identificar, desejando, diante de be-
las e iluminadas vitrines, aquilo que não podem comprar.
Os conflitos internos que daí surgem a crônica policial se
incumbe de nos informar diariamente através das páginas
dos jornais, e do amplo e escandaloso noticiário das rádios
e tevês.

Andando
por aí

JOÃO DA RUA

Continuação da página 1

Até 1929 as rivalidades ficavam por conta das torcidas dos ranchos carnavalescos Pega

e Deixa e Contigo eu Posso. Depois, a sociedade local passou a dividir-se entre o Esporte
Clube Iguaçu e a Associação Atlética Filhos de Iguaçu. As sedes sociais destes dois clubes
foram palcos de muitos acontecimentos importantes. A foto – que segundo Nicanor Gonçal-
ves Pereira, quando consultado –, é do início da década de 40 (43 ou 44, seguramente),
registra uma festa caipira animada pelos associados da AAFI. O saudoso Waldick Pereira,
de posse da foto, anotou os seguintes nomes que poderão ser identificados pelos conheci-
dos: Oto, João Ferreira, Gilda Ferreira, João Ferraz, Zico, Noêmia Baroni, Norma, João Bom-
beiro, Lulu Ferreira, Moema, Mariazinha, Aluisio Chambarelli, Antonio Paiva (Tonico),
Rubens Belém, Margarida, Wilson Costa, Bertilia, Neide, Maurício, Nejamin, Filhinho Fa-
gundes, Martinho Flautista. (Foto do arquivo do IHGNI, originalmente do acervo de Se-

bastião de Arruda Negreiros).

Julio Lopes prestigia em Macaé um
dos frutos de sua gestão: o VLT

Henrique Freire

THAIS MARTINS &

PETER BARCELOS

Entusiasta do Veículo Leve sobre Trilhos, como um avanço para modernizar o
transporte coletivo, o ex-secretário de Transportes do Estado do Rio, Julio Lopes,
esteve em Macaé esta semana quando apresentou o protótipo à população, cuja entrada
em circulação está prevista para 2012

O projeto, iniciado em
2009, durante a gestão de Ju-
lio Lopes como secretário es-
tadual de Transportes, que
viabilizou todo o estudo téc-
nico de implantação do VLT.
Desde então já foi feito todo o
levantamento de sinalização
necessária, reconhecimento
de desvios e passagens de ní-
vel, além de planejamento
para instalação do Centro de
Controle de Operação (CCO).
O projeto conta ainda com um
importante ponto a seu favor.
Os trilhos por onde passarão
os VLT´s são os mesmos que
já atravessam a cidade, e que
ocasionalmente são utiliza-
dos por trens de carga. Isto
poupa uma etapa onerosa e
que, normalmente, prolonga o
término do trabalho.

“Assim como para os cida-
dãos macaenses, hoje é um dia
de muita alegria para mim.
Poder ver aqui este protótipo
já sobre os trilhos da cidade é
uma grande sensação de rea-
lização. Acreditei neste proje-

to assim que me foi apresen-
tado. A cidade conta com to-
dos os índices de viabilização
a seu favor. O prefeito está de
parabéns pela coragem e pela
vontade em realizar, e deixar
para o município um legado
de enorme importância no
que diz respeito à mobilidade
urbana”, comemorou Julio Lo-
pes.

Os veículos serão fabrica-
dos em Fortaleza, pela mon-
tadora Bom Sinal, a mesma
que construiu o famoso VLT
do Cariri, no Ceará. Foi assi-
nado o convênio entre a Se-
cretaria Estadual de Trans-
portes, a Secretaria de Mobili-
dade Urbana de Macaé, a Fer-
rovia Centro Atlântico (FCA)
e a Agência Nacional de
Transportes Terrestres
(ANTT), com o propósito de
união de forças para que o
VLT pudesse ser entregue o
quanto antes aos macaenses.

Ao ser entregues a Macaé,
quatro trens de dois carros,
com capacidade para 360
passageiros, cada. Todas as
composições serão equipadas
com ar-condicionado, trava-

mento automático de portas,
GPS, além de um design mo-
derno e confortável. O VLT
será de total importância para
os deslocamentos da popula-
ção. O mesmo percurso que
hoje leva em média 66 minu-
tos para ser feito de ônibus,
deverá durar apenas 30 com
o novo sistema. Segundo o
secretário municipal de Mo-
bilidade Urbana, Jorge Tava-
res, também serão criadas li-
nhas rodoviárias de integra-
ção entre o metrô e outros
pontos da cidade. O secretá-
rio disse ainda que, sem o au-
xílio de Julio Lopes, o VLT de
Macaé não estaria em proces-
so tão avançado.

“A participação de Julio
Lopes foi fundamental para
os avanços do nosso sistema
de metrô. Ele foi nosso gran-
de parceiro no Governo do
Estado. Comprou a idéia no
primeiro momento em que o
apresentamos. Até hoje temos
a presença constante dos téc-
nicos da Secretara de Trans-
portes, que têm sido funda-
mentais neste processo”, con-
tou Jorge Tavares.

Quatro horas. Esse foi o
tempo de duração do depoi-
mento de Gustavo Falcão Sil-
va, ex-presidente do Instituto
de Previdência dos Servidores
Municipais de Nova Iguaçu,
que aconteceu na última sex-
ta-feira, dia 9. Ele foi o primei-
ro a ser ouvido pelos verea-
dores da CPI do Previni, ins-
taurada para investigar irre-
gularidades ocorridas no Ins-
tituto entre os anos 2005 e
2010. Segundo o atual presi-
dente, Camilo Braz, existe um
rombo de R$ 400 milhões no
caixa da instituição, que pode
ter sido causado por aplica-
ções financeiras suspeitas.
Entre elas, nos fundos do gru-
po Casual Dining e da Banco-
op.

 Economista e morando em
Brasília atualmente, Gustavo

foi presidente do Previni no
período de abril de 2006 a
março deste ano. Como são
sigilosas as informações reco-
lhidas pela CPI, o teor do de-
poimento do ex-presidente
não poderá ser revelado an-
tes da apresentação do rela-
tório final. No próximo dia 28,
às 10 horas, será ouvido Lu-
ciano Otávio Dutra Leite Bar-
bosa Filho, diretor-financeiro
do Instituto entre 2005 e 2009.
Em abril deste ano ele foi de-
mitido do Previ-Rio (Fundo
de Previdência do Município
do Rio), por envolvimento no
desvio de R$ 70 milhões do
fundo.

 Integram a CPI do Previni
os vereadores Thiago Portela
(PPS), Nicolasina Acarisi
(PMDB) e Marcos Rocha
(DEM).

Gustavo Falcão depõe
quatro horas sobre o rombo

nos cofres do Previni
CMNI/Divulgação

Da esquerda para a direita, vemos na foto: Nicolasina
Acarisi (relatora), Thiago Portela (presidente), Marcos
Rocha (membro) e o ex-presidente do Previni, Gustavo
Falcão

CORREIO DA LAVOURA 
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Há vagas

Está sobrando emprego. Sim, está sobrando em
prego. E não é num lugar bem distante não. É
aqui, em Nova Iguaçu. Reclamação recorrente de

centenas de empresários e empreendedores locais, a falta
de mão-de-obra qualificada e, também, não-qualificada,
surpreende aqueles que estão tão acostumados a escutar
que o que falta é emprego.

Nesse contexto há falhas de todos os atores: emprega-
dor, trabalhador desempregado e poder público. O empre-
gador que não se organiza para criar instrumentos de qua-
lificação de forma integrada com outras empresas, tam-
pouco cria instrumentos de cadastro de profissionais ocio-
sos, o que serviria para facilitar a busca de mão-de-obra
por todos os associados. O trabalhador desempregado, por
sua vez, precisa ingressar no mercado consciente de que
sua vida profissional é o seu maior patrimônio, consciente
do valor da sua força de trabalho, mas, também, do com-
promisso que deve ter com seu empregador, com princípi-
os e valores que o orientem no sentido de uma atuação que
faça da sua força de trabalho não uma despesa, mas um
investimento para aquele que o emprega.

É consenso, porém, que a mão-de-obra que ora se en-
contra disponível é de péssima qualidade. Que o emprega-
dor não paga bem, não só por que não quer, mas por que
não pode. O custo de um trabalhador registrado por uma
empresa é absurdo e os benefícios não são exatamente os
ideais para o trabalhador e o mercado. E aí chegamos no
papel omisso do poder público. Desde o Congresso que
não faz a Reforma Trabalhista até o Município, que não
cria instrumentos de qualificação do trabalhador, nem ca-
dastro de profissionais ociosos – como também não o fa-
zem os empresários. É papel do Estado incentivar a cria-
ção de emprego e renda. A Cidade de Nova Iguaçu deve ter
um Centro de Qualificação e Orientação do Trabalhador,
qualificando a mão de obra não só tecnicamente, mas tam-
bém com orientação ética, comportamental e psicológica. É
preciso, definitivamente, que se ensine o sujeito a pescar
para o bem do Estado, do mercado e do trabalho.

E-mail do autor: thiago.rachid@gmail.com.

Marcos Venício &
Maria Silvana de Andrade

Consultoria Jurídica
com hora marcada

Advocacia Empresarial - Imobiliária - Cobranças

- Juizados Especiais - Separação e Divórcio

- Inventário e Partilhas - Indenizações

Rua Barão de Tinguá, 619 - Centro - Nova Iguaçu - RJ
Telefones: 2767-9357 / 2668-0496 / 2767-5873

venicioandrade@hotmail.com

Móveis, equipamentos e cosméticos
para salão de cabeleireiros

casaalpino@uol.com.br

Site: www.casaalpino.com.br

Nova Iguaçu: 2669-7478 / 2669-3503
Belford Roxo: 3772-5730

Excursão
de Turismo

a Raposo

De 15 a 17 de

outubro de 2010

Saída - Dia 15 de ou-
tubro, às 12 horas.

Retorno - Dia 17 de
outubro, às 14 horas.

Local de Saída - Av.
Marechal Floriano, 1480.
Center Iguaçu (ao lado do
Supermercado Guanaba-
ra).

Roteiro
No dia de chegada ao

hotel, em Raposo, será
servido o jantar.

No dia seguinte da
chegada (sábado), após o
café da manhã, passeio à
Itaperuna. À tarde, visita
ao Santuário em Nativi-
dade e, à noite, baile com
música ao vivo, ao sabor
de queijos e vinhos.

Domingo será livre
para as compras até o re-
torno às 14 horas.

O preço será dividido
em três parcelas a serem
pagas até o dia 10 de cada
mês.

Responsável: Ivonne
Belém. Telefone: 2767-
9297.

Nova Iguaçu forma alunos do
Brasil Alfabetizado em Austin

A aposentada Rita Ribeiro, de 60 anos, é cumprimentada
pela prefeita Sheila Gama, após receber o certificado de
conclusão do curso de alfabetização

ANTENAS EM GERAL
E PEÇAS PARA

BICICLETAS

Rua Profa. Marly de Carvalho
Shopping Miguel Couto - Tel.: 3779-8004

Travessa Mariano de Moura, 95
Nova Iguaçu - Tel.: 2668-5442

A prefeita de Nova Igua-
çu, Sheila Gama, participou
na noite da última segunda-
feira, dia 5, da formatura de
300 alfabetizandos na Igreja
Vinde Amados de Meu Pai,
em Austin. Outros 4.700 rece-
berão o certificado de conclu-
são do curso de alfabetização,
do Programa Brasil Alfabeti-
zado, realizado em parceria
com o governo federal, em
outras três solenidades. “Esta
é uma noite especial. Tiramos
grande parcela da população
da escuridão que é o analfa-
betismo. Agora vocês têm ci-
dadania plena”, disse a pre-
feita.

Sheila incentivou os alfa-
betizados a continuar os es-
tudos e deu como exemplo
sua antiga cozinheira que
hoje é contadora e estuda di-
reito. A prefeita falou ainda
da convocação dos 344 pro-
fessores para as 125 unidades
escolares de ensino e do con-
curso público que pretende
realizar para a área da edu-
cação no final do ano.

A secretária de Educação,
Dilcéia da Rocha Quintela,
destacou o empenho dos es-
tudantes para concluir o cur-
so. “Vocês estão de parabéns.
Embora cansados de um dia
de trabalho, entenderam que
ler e escrever faz compreender

o mundo e os tornam cida-
dãos”, comemorou, lembran-
do que só por meio da educa-
ção é que se pode fazer um
mundo e um país melhor. A
solenidade contou também
com a participação do secre-
tário Adjunto de Projetos Es-
peciais, Reinaldo Moreira, e
da coordenadora do progra-
ma, Jaqueline Ramos

Para os irmãos Jandir, 60,
Antonio Carlos, 71, e Juran-
dir de Oliveira, 72 anos, o cur-
so de alfabetização represen-
tou uma libertação. “Quando
éramos crianças tivemos que
trabalhar e não pudemos dar
continuidade ao estudo. Ago-
ra decidimos voltar juntos
para a sala de aula”, disse
Jandir. Porteiro da Fundação
de Apoio à Escola Técnica
(Faetec), Jurandir contou que
o fato de ter aprendido a ler o
está ajudando no trabalho.

Outra que também não es-
condeu a alegria foi a aposen-
tada Rita de Souza. “Sempre
tive vontade de estudar, mas
tive que trabalhar em casa de
família. Agora me aposentei e
tudo vai ser diferente”, disse
Rita, que apesar das lutas in-
centivou o filho a estudar e a
se formar em educação física
pela Universidade Federal
Rural do Rio de Janeiro
(UFRRJ).

Secretários de Saúde
discutem ampliação da
central do SAMU Baixada

Secretários de Saúde e representantes municipais
aprovam permanência da central em Nova Iguaçu

Aprovar o projeto de refor-
ma e ampliação da central
Samu Baixada foi a principal
pauta da reunião extraordi-
nária do Conselho Técnico e
do Colegiado de Gestão Regi-
onal, ocorrida no final de ju-
nho, na sede do Consórcio
Intermunicipal de Saúde da
Baixada Fluminense – Cisbaf.
Uma planilha detalhada foi
apresentada aos secretários
pelo consórcio com os custos
necessários para a execução
do projeto, que inclui aquisi-
ção de equipamentos e mobi-
liário para a nova central de
regulação do Serviço Móvel
de Urgência e Emergência. Foi
unânime a decisão dos secre-
tários e representantes para a
manutenção da sede da cen-
tral no município de Nova
Iguaçu, tendo em vista que os
estudos preliminares de-
monstraram que os recursos
a serem liberados pelo Minis-
tério da Saúde, na ordem de
R$ 175 mil, serão suficientes.

Segundo o presidente do
Conselho Técnico e secretário
de Saúde de Japeri, Fabio Vo-
lnei, o projeto inicial envolvia
a transferência da central
para São João de Meriti, em
local cedido pela Prefeitura.
“A área possibilitaria a insta-
lação de uma central maior,
mas como o recurso autoriza-
do pelo MS foi considerado
insuficiente para as obras de
adequação e aquisição de to-
dos os equipamentos, houve

a necessidade de fazermos
uma mudança rápida nos
planos para que não se per-
desse o recurso disponibiliza-
do”.

Durante a reunião, a sub-
secretária de Saúde de Mes-
quita, Felisbela A. Costa, su-
geriu a discussão da gestão do
serviço na região, mas o coor-
denador do Samu Baixada,
César Fontes, recomendou um
novo encontro para que tives-
se tempo de elaborar e enviar
aos secretários um diagnósti-
co do funcionamento do ser-
viço em cada município. Pro-
blemas já conhecidos deverão
estar na pauta novamente em
busca de soluções, como o sa-
lário regional dos profissio-
nais, a manutenção das via-
turas, a utilização da frota
exclusivamente para o Samu,
dentre outros.

A secretária executiva do
Cisbaf, Rosangela Bello, apro-
veitou o encontro para atuali-
zar os presentes sobre o an-
damento do projeto de educa-
ção a distância para mil pro-
fissionais do PSF. Outra no-
vidade foi o recurso liberado
pelo Ministério da Saúde para
capacitar gestores da Baixa-
da Fluminense, dando sequ-
ência ao projeto iniciado em
2008, que beneficiou 47 ges-
tores da região. O projeto já
está sendo avaliado pela
Ensp/Fiocruz e a meta é criar
duas turmas com 50 profissi-
onais cada uma.

SENAI abre vagas para
Curso de Usinagem

Com início para o dia 19
de julho, o Curso de Qualifi-
cação Básica Mecânico de
Usinagem tem a carga horá-
ria de 680h. Pré-requisito para
ingressar no curso é preciso
ter o 9º ano do Ensino Funda-
mental.

O curso qualifica o aluno
a usinar e ajustar peças de
materiais ferrosos e não-ferro-
sos, utilizando máquinas de
usinagem convencionais e fer-

ramentas manuais, de acordo
com especificações dos docu-
mentos técnicos, conforme
parâmetros de qualidade e
segurança, executando ainda
ações autônomas de manu-
tenção.

Para informações e valores
o interessado deve ligar para
0800-0231231. O SENAI de
Nova Iguaçu fica na Rua Ger-
son Chernicharo, s/nº – Bair-
ro da Luz.

A CIDADE 
por Thiago Rachid 
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Atualidades
JOÃO BARBOSA

UNIG: prova do vestibular é neste sábado, dia 10
A nova UNIG – campus Nova Iguaçu – realiza neste sába-

do, dia 10, a partir das 8h, a prova do seu vestibular. São ofere-
cidas vagas de Letras, Educação Física, Pedagogia e Enferma-
gem, entre outros.

Convocação de professores
A Prefeitura de Nova Iguaçu, através de sua Secretaria de

Educação, está convocando 344 professores aprovados no con-
curso público realizado em 2007. Desse total, 258 mestres se-
rão para turmas da Educação Infantil ao 5º ano, e 86 para
alunos do 6º ao 9º ano. Os selecionados vão ser convocados
por telegrama e terão um prazo de 5 dias para se apresentar ao
setor de Recursos Humanos da Secretaria Municipal de Edu-
cação, na Rua José Alvarez, 330, no centro, no horário das 9 às
17h. O piso inicial da categoria é de aproximadamente R$
1.500,00. Maiores detalhes pelo telefone 2667-5759.

Nova Iguaçu e a Festa de Nossa Senhora do Carmo
A cidade de Nova Iguaçu vai realizar entre 16 e 18 deste

mês a festa em louvor a Nossa Senhora do Carmo, cuja paró-
quia está localizada à Rua Antônio Nunes de Almeida, 468
(rua ao lado da 52ª DP). O programa, elaborado pelo Conselho
Comunitário, tendo à frente os padres Davenir Andrade e Mário
Luiz Menezes, está assim constituído: dia 13, às 19h – Terço
das Flores; dia 14, às 19h – Missa da Saúde; dia 15, às 19h –
Vídeo contando os 50 anos da Diocese de Nova Iguaçu; dia 16
(Dia de Nossa Senhora do Carmo), às 9h – Missa. Em seguida,
café da manhã festivo; às 18h30m – Procissão, com concentra-
ção na Praça da Matriz; às 19h – Santa Missa, seguindo-se de
cantina festiva; dia 17, às 19h – Louvor a Maria; dia 18, às
10h30m – Missa; 12h – Almoço festivo.

Começam hoje as férias animadas
do SESC de Nova Iguaçu

A exemplo de anos anteriores, o SESC de Nova Iguaçu pro-
move de hoje, dia 10, a 1º de agosto, das 13 às 16h, uma progra-
mação festiva e de muita utilidade para a criançada iguaçua-
na. Trata-se das Férias Animadas, gratuitas, com oficinas cir-
censes, jogos de mesa e de tabuleiros, artesanatos, pintura li-
vre, oficina de pipas, apresentação de mágicos e muita recrea-
ção.

Dança de Salão
O SESC vem realizando aos sábados, entre 14 e 18h, e aos

domingos, das 14 às 17h, a Dança de Salão – atividade que
pode ser desenvolvida por pessoas de todas as idades, que

possibilita a descontração e a integração social e beneficia a
saúde física e mental como qualquer prática desportiva. Local:
Sala Multiuso 2. Detalhes: 3773-4909.

É hoje o Arraiá da União
Vai ser neste sábado, dia 10, das 16 às 22h, a grandiosa

festa caipira Arraiá da União, da Paróquia de Santa Luzia. O
evento, que reunirá as comunidades ligadas àquela paróquia,
vai contar com barraquinhas típicas, brincadeiras, danças,
pula-pula e muita animação.

Em Dom Rodrigo: Festival de Pastéis
A Comunidade do Divino Espírito Santo e Nossa Senhora

da Conceição, que fica na Rua Dom José, 101, Bairro Dom Ro-
drigo, vai promover no dia 17 deste mês, após missa, grande
festival de pastéis juntamente com a tradicional festa julina do
bairro, com muitas atrações típicas da época. Segundo a coor-
denadora da Comunidade, D. Terezinha de Fátima Valente, as
senhoras do grupo tudo têm feito no sentido de realizar uma
festa bonita e do agrado de todos que derem o prazer de suas
presenças.

Inscrições no CVT de Queimados
Desde segunda-feira última estão abertas as inscrições para

o preenchimento de vagas de cursos profissionalizantes da
área de construção civil, no Centro Vocacional Tecnológico de
Queimados, na Rua dos Topógrafos, s/nº, no Bairro Campo
da Banha. O atendimento é diário, das 9 às 17h.

Dona Eulália contando tempo
Estreia nova idade na próxima segunda-feira, dia 12, a pro-

fessora D. Eulália de Souza Papaléo, figura querida na cidade,
sobretudo nos meios educacionais, uma vez que lecionou du-
rante muitos anos História e Geografia no Instituto de Educa-
ção Santo Antônio, onde granjeou muitas amizades.

Poucas & Boas
Hoje, dia 10, às 9 horas, haverá o Jubileu dos Profissionais

da Saúde, no Hospital da Posse. /// Prossegue neste sábado e
amanhã, domingo, a tradicional festa julina da Rua Luiz Tho-
maz, 286, no Bairro da Luz. É o Arraiá da Amizade, com mui-
tas atrações típicas, não faltando forró e dança de quadrilha. /
// Marcado para o dia 19 deste mês, às 14 horas, na Igreja de
Nossa Senhora de Fátima e São Jorge, o Dia do Amigo, com a
presença de representantes da Rádio Catedral transmitindo o
encontro ao vivo. /// Seguem os preparativos da 24ª Festa do
Seminário Paulo VI, ao lado do IESA, marcada para os dias 14
e 15 de agosto, com muitas atrações musicais, destacando-se o
coral do NICC e sorteio de valiosos prêmios. /// O Sítio Acon-
chego de Madame promove neste sábado (10), às 22 horas, A
Noite do Ktudão. /// Dentro de sua programação de julho, o
TopShopping realiza neste domingo (11), às 18 horas, um show
com o cantor André Henrique. /// Mesquita Show – uma das
maiores casas de eventos da Baixada – convidando para o
show do próximo dia 17, às 22 horas, com o conjunto Os Kar-
litos e outras atrações. /// Encerra-se neste sábado (10), na
Praça Elizabeth Paixão, centro de Mesquita, o I Arraial Solidá-
rio da cidade, com várias atrações, incluindo grupos musicais
e barraquinhas de comes e bebes. A festa é iniciativa da Secre-
taria Municipal de Assistência Social e Trabalho, em parceria
com o Centro de Referência de Economia Solidária e com o
Fórum Municipal. /// O cantor Roberto Carlos vai ser enredo
da Beija-Flor de Nilópolis no próximo Carnaval. Até agora nada
menos que 110 sambas já se acham inscritos. /// Pensamen-
to: “É um grande privilégio ter vivido uma vida difícil”. (Indi-
ra Gandhi)

Cinema

Iguaçu Top 1 – “Shrek para sempre” (continuação). Ani-
mação. Filme de Mike Mitchell, nas vozes de Mike Myers, Ca-
meron Diaz, Eddie Murphy, Antonio Banderas e Justin Tim-
berlake. Dublado. 93 minutos. Censura livre. Horário: 13h –
15h – 17h10m – 19h20m e 21h30m.

Iguaçu Top 2 – “Eclipse” (continuação). Romance. Filme
de David Slade, com Kristen Stewart, Robert Pattinson, Taylor
Lautner, Ashley Greene e Nikki Reed. Dublado. 130 minutos.
Censura: 12 anos. Horário: 13h10m – 15h40m – 18h20m e 21
horas.

Iguaçu Top 3 – “Toy Story 3” (continuação). Animação.
Filme de Lee Unkrich, com Tom Hanks, Tim Allen, Joan Cusa-
ck, John Ratzenberger e Wallace Shawn. Dublado. 113 minu-
tos. Censura livre. Horário: 13h45m – 16h15m – 18h45m e
21h15m.

Grupo Severiano Ribeiro – Iguaçu TopShopping –

Telefone: 2461-2461

O filme Eclipse está em cartaz no Iguaçu Top 2

Sério
O trem e o afoxé

Quando o Trem da Har-
monia e o Afoxé Maxambom-
ba se filiaram à Abesni, con-
fesso que fui opositor ao fato,
por achar que as duas entida-
des não representavam o pro-
pósito da entidade maior do
samba iguaçuano. No entan-
to, passei a observar os even-
tos, as atividades sociais e sou
obrigado a admitir com mui-
ta satisfação meu erro. A Sra.
Arlene Katende e meu herói
Sérgio Cara Preta têm dado
um belo exemplo de agentes
sociais, políticos e culturais
da maior competência. A
Abesni, sem a presença deles,
se resumiria a um punhado
de simplórios senhores de pi-
res estendidos a espera de
subvenção e cargos políticos.
Com raríssimas exceções, é
claro.

Dos projetos
Em 2009 coordenei os pro-

jetos “Meu bairro, minha es-
cola” e “Samba se aprende na
escola”, realizados respecti-
vamente nas escolas de sam-
ba Independente de Nova
América e Unidos de Três
Corações. Me afastei em 2010
por desentendimentos relati-
vos ao carnaval. Acontece
que ouvi meu nome envolvi-
do no fato de o projeto “Meu
bairro, minha escola” ter fun-

Fala

JUNINHO CARNAVALESCO

cionado apenas três meses.
Quero esclarecer que o proje-
to, cuja gerência financeira
estava sob minha gestão, con-
tinua funcionando perfeita-
mente, sob a honesta e com-
petente coordenação de José
Daniel. Contudo, estou a dis-
posição para quaisquer escla-
recimentos.

Gato escaldado
Os Estados Unidos da

América, por ser o maior fi-
nanciador do fundo monetá-
rio da ONU, poderia perfeita-
mente reivindicar sua secre-
taria geral. Cargo que pode-
ria ser ocupado por Jimmy
Carter ou Bill Clinton. Mas
acontece que ficaria mais im-
portante que o presidente
americano. Desta forma, o
cargo é sempre ocupado por
um burocrata inexpressivo.
Lula sabe disso, por isto rejei-
ta o cargo. Ele precisa ficar em
evidência até 2014. De bobo
nosso presidente não tem
nada, ou vocês já viram algum
sindicalista bobo?

Versos satânicos
Houve comoção no Brasil
Era um lamento em cada

esquina
No outro dia todo mundo

sorriu
Não chores por mim Ar-

gentina.

IESA conquista primeiro
lugar no Festival
Nacional de Dança

Com a conquista, as meninas do IESA representarão Nova Iguaçu

no Festival Internacional que acontecerá na Argentina
adrianoesporte.blogspot.com

A Cia. de Dança do IESA é formada por meninas entre 8
e 16 anos

O grupo de bailarinas do
Instituto de Educação Santo
António (IESA) foi um dos
destaques da sétima edição
do Festival Nacional de Para-
ty, que é uma das principais
competições nacionais reu-
nindo centenas de bailarinos
de todo o país.

As meninas conquistaram
o primeiro lugar na modalida-
de jazz, categoria juvenil. A
coreografia apresentada foi
ao som da música Hush-
Hush, do grupo Pussicat Do-
lls.

A coordenação do grupo
está dividida pelas professo-
ras Karine Rodrigues, de 39
anos, e Ariana Souto, de 26

anos.
Como bailarina, Ariana

Souto, que já conquistou mais
de 70 prêmios no Brasil e no
exterior, conta que usa a sua
experiência para incentivar
as meninas: “As conquistas
só aparecem com muito en-
saio. E quando a bailarina tem
qualidade, consegue se so-
bressair até dançando em gru-
po”, explicou a professora.

Os próximos compromis-
sos do grupo de dança do
IESA já estão programados:
em agosto o Festival de Dan-
ça de Nova Iguaçu e Campos
do Jordão e, em outubro, o Fes-
tival Internacional de Dança,
em Córdoba, na Argentina.

Equipe realiza 4º
Encontro da Vitória

O Colégio Equipe Grau
reunirá no sábado, dia 17 de
julho, às 13 horas, mais de 150
alunos, que já confirmaram
presença, no 4º Encontro da
Vitória. O encontro reúne alu-
nos que passaram para uni-
versidades públicas este ano
e será realizado na Unidade
Nilópolis. Segundo a direção
do Colégio são mais de 230
aprovações. “O ensino no
Equipe faz parte de um proje-
to muito maior, voltado para formar vencedores. Muitos de
nossos alunos passam não só para uma, mas para três ou
quatro universidades públicas. O resultado final é muito
gratificante”, destacou o educador Manoel Marra. A Uni-
dade Nilópolis fica na Rua Getúlio de Moura, 943 – Centro
de Nilópolis.

Projeto Não Piche. Pinte!

vai dar aula de História
para 300 mil pessoas

Se Maomé não vai a Monta-
nha... Pensando nas dificuldades
em levar as pessoas até os monu-
mentos históricos da Baixada Flu-
minense, o projeto Não Piche. Pin-

te!, encontrou um jeito de facilitar
as coisas: vai juntar parte do patri-
mônio e colocar num único lugar.

Até o final dessa semana o
patrimônio histórico da região es-
tará ao alcance da vista de todos.
Trata-se do encerramento do pro-
jeto que além de uma aula de his-
tória e preservação, convida para
um passeio turístico através do
tempo.

Seguindo a mesma idéia das
pichações onde rabiscos são espa-
lhados, os alunos do Instituto de
Educação Rangel Pestana, orien-
tados pelo artista plástico Ailton
José, vão distribuir pelos muros
da escola, na Rua Venina Correa
Torres, no centro nervoso de Nova
Iguaçu, desenhos dos principais
monumentos históricos da região.
Uma linha do tempo, com impor-
tantes acontecimentos, será traça-
da para que a história da Baixada
possa, enfim, se popularizar.

“No primeiro painel, pintado
em maio, mostramos que o pre-
sente está apagando o passado.
Agora, neste novo mural, apresen-
tamos uma visão mais otimista
com as crianças, ou seja, o futuro,
reconstruindo o passado com as
próprias mãos. Enfim elas deixa-
rão suas digitais num alegre ato de
preservação ao traçar a linha do
tempo”, conta o entusiasmado
Ailton José, que também é pro-
fessor de História e contou ainda
que o grande destaque da partici-
pação infantil são as crianças e ado-
lescentes portadores de necessida-
des especiais.

Trocando o giz pelo pincel, o
artista-professor está transforman-
do o muro do IERP num imen-
so quadro, preparado para uma
grande aula ao ar livre, no centro
nervoso de Nova Iguaçu, onde
trafegam cerca de 250 mil pessoas.
A ideia de transformar muro e rua
em sala de aula surgiu numa reu-
nião do artista com sua assessora
de comunicação, Jeania Maria. “Es-
távamos conversando sobre o
abandono do patrimônio históri-
co da Baixada, em meio a um
brainstorm sobre a pintura cole-
tiva, quando num clic tivemos a
ideia”, conta a jornalista Jeania
Maria.

Mais interessante ainda é que
nessa tarefa ele conseguiu envol-
ver inquietos adolescentes que só
tem olhos para o futuro e em
meio ao maior evento esportivo
do planeta. Ailton trocou os jo-
gos por tintas e pincéis junto com
o ator Carlos Antonio dos Santos
que dá seus primeiros passos nas
artes plásticas. Entre oficina, pa-
lestra e exposição o projeto atin-
giu, diretamente, cerca de 300 alu-
nos em uma escola que tem mais
de três mil alunos. A expectativa
com a pintura coletiva é dobrar a
participação direta e para isso o
projeto conta com o apoio do
Grêmio da escola. Enfim, tudo
pela arte que, mais uma vez, prova
o quanto pode ajudar a tornar
mais animadas as aulas no dia a
dia. E como ninguém é de ferro, o
trem do tempo vai dar uma para-
dinha nos anos 70, para lembrar o
dream team do tricampeonato da
nossa seleção canarinho e último
jogo do Rei Pelé numa Copa do
Mundo. Afinal, até no futebol, é
preciso fazer arte, sempre.

O pintor Ailton José e seus alunos

CORREIO DA LAVOURA 
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O caso Bruno

Tenho mais de vinte e dois anos de profissão. Já vi
e convivi com os mais variados tipos de situações
dentro do esporte. De exames positivos de doping, a
participações de atletas nas páginas policiais achei
que já tivesse visto de tudo. Grande engano. O caso
Bruno ultrapassa todos os limites possíveis e imagi-
náveis de que um ser humano em sua plena razão é
capaz de fazer, se é que podemos chamar essas pes-
soas de seres humanas. Na cronologia do crime, se-
gundo o goleiro do Flamengo, em uma orgia costu-
meira, praticada por um grupo de atletas, ele conhece
Eliza, jovem bonita, que sempre freqüentava ambien-
tes onde havia jogadores de futebol. Desse primeiro
contato se sucederam outros, nascendo daí uma rela-
ção fora do casamento. Na seqüência, ela lhe comuni-
ca que está grávida, passando a partir daí a gerar
uma crise no relacionamento. Sabedor do que o esta-
do da moça poderia gerar na família estável que pos-
suía, Bruno, em uma atitude impregnada de amea-
ças, lhe ordena que pratique o aborto, inclusive tra-
zendo remédios para que ela tomasse. Mesmo assim,
a criança nasce, fazendo com que o ódio do goleiro
aumentasse ainda mais. Em um acesso tresloucado,
que foge totalmente aos parâmetros da normalidade,
seu amigo Macarrão, com uma suposta proposta de
acordo, e para livrar o parceiro da “agonia” que vi-
via, seqüestra a vítima no Rio de Janeiro, e a leva para
um sítio em Minas Gerais. Pratica o assassinato e de
posse de R$ 3.000.00 (três mil reais), ordena a um

facínora conhecido como Neném para que dê sumiço
ao corpo, após o homicídio cometido. Com requintes
de crueldade, que chega às raias do satanismo, Eliza
tem o seu corpo esquartejado e desossado, com as suas
carnes sendo dadas de alimento para cães ferozes que
habitavam a propriedade. Resumi, em poucas pala-
vras, todo esse caso horrendo, para que talvez possa-
mos entender, juntos, o que aconteceu e os desdobra-
mentos posteriores. Como um atleta do porte de Bru-
no, ídolo da maior torcida do país poderia ter tomado
uma atitude desse quilate? Por que ao invés da ação
criminosa, não foi feito um acordo na Justiça, com pa-
gamento de pensão e tudo mais, para se resolver o
problema, já que ele é milionário e dinheiro não falta-
ria, encerrando o episódio de uma vez por todas? Por
mais que se conviva é difícil conhecer totalmente as
reações que uma pessoa pode tomar. Acompanho o
goleiro desde sua chegada ao Flamengo. Profissional-
mente, é um excelente jogador, diferenciado na posi-
ção, mas na relação do dia a dia é extremamente com-
plicado. Recentemente ignorou a contratação de Can-
tarelli, por parte de Zico, para ser o novo treinador da
posição, nem sequer lhe dirigindo a palavra. Seu his-
tórico é recheado de atritos e confrontos, e são dele as
afirmações que mulher tem que ser tratada com porra-
da. Com esses atos cometidos, nem de longe lembra a
infância pobre de onde veio, tendo sido inclusive cri-
ança adotada. Clama a população, que independente-
mente da projeção que tenha o acusado, a justiça seja
feita. Os requintes usados na execução, denunciados
por um menor, que também teve participação, são es-
tarrecedores. Todos estão em estado de choque e so-
mente uma ação dura e imediata, aliás como tem sido,
poderá aplacar nossa revolta. Fica também uma lição
às mães que fazem ainda muito cedo suas filhas de
Maria Chuteira, oferecendo-as em porta de estádios a
jogadores de futebol, tentando com isso melhorar o
padrão de vida. A promiscuidade na ascensão social,
muitas das vezes termina em tragédia.  É sempre mais
seguro a conquista de horizontes melhores na vida,
através de trabalho e perseverança. Eliza, a partir de
agora, passa a ser mártir, símbolo da violência absur-
da contra as mulheres, e com certeza, sua morte não
poderá ficar impune, nem poderá ter sido em vão. Des-
canse em paz.

Sendas Esporte Clube festeja
cinco anos de fundação

Equipe campeã da Série C em 2007

Na data de sete de julho de 2005,
foi criado o Sendas Esporte Clube.
A sua concepção, promovida pelo
desejo do empresário Abílio Diniz,
buscou a excelência em todos os
departamentos, e para iniciar esse
processo vencedor foi buscar o exe-
cutivo José Carlos Brunoro. Com
larga experiência no esporte, Bru-
noro foi técnico da seleção brasilei-
ra de voleibol, técnico da histórica
equipe de voleibol da Pirelli e um
dos grandes responsáveis pelo su-
cesso do Vôlei nos anos 1980 cul-
minando com a atual hegemonia da
seleção brasileira de voleibol no
mundo. No início de 2004 Brunoro
chegou com a missão de estruturar
o processo de crescimento no clube
e atualmente é o diretor geral do
projeto, que envolve o Pão de Açú-
car EC, na capital paulista e o Sen-
das EC, no Estado do Rio de Janei-
ro.

Criando oportunidades impe-
dindo que talentos sejam desperdi-
çados, nasceu o Sendas Esporte
Clube, onde a cada ano é montado
um grupo de cerca de 70 jovens atle-
tas que são selecionados em penei-
ras que chegam a ter cerca de 30 mil
aspirantes a craque, desde 2004.
Todos são escolhidos por técnicos
profissionais de futebol, prepara-
dores de goleiro, preparadores físi-
cos, fisioterapeutas, fisiologista,
médico e enfermeiro, todos forma-
dos nas melhores universidades do
país. Depois disso, com o lugar con-
quistado, eles ganham mais um
trunfo para poder repetir o caminho
dos grandes ídolos do futebol bra-
sileiro. O centro de treinamento Sen-
das Esporte Clube, no bairro da
Venda Velha, em São João de Meri-
ti, está entre os mais completos do
Brasil e proporciona às jovens re-
velações todas as condições para
alcançarem sucesso na carreira.

Foco na formação do homem
A paixão pelo futebol não deixa

a saúde e a educação para escan-
teio. Antes do contato com a bola,
os jovens passam por completo
check-up médico, exames odonto-
lógicos e oftalmológicos. Os garo-
tos freqüentam escola regular, com
acompanhamento de seu desempe-
nho e tem orientação sobre saúde,

cidadania, higiene e alimentação.
Os atletas ainda recebem benefíci-
os como vale-transporte, refeições,
assistência médica e odontológica
e bolsa auxílio. Com o passar dos
anos e das categorias alguns dos
jovens atletas já ingressaram na
universidade e possuem bolsas de
estudo mantida pelo Grupo Pão de
Açúcar. O pontapé inicial do proje-
to foi dado no coração do empresá-
rio Abílio Diniz, presidente do Con-
selho de Administração do Grupo
Pão de Açúcar, que sempre sonhou
em dar oportunidades a garotos que
driblam as dificuldades para serem
craques da vida. Uma jogada de cra-
que criada para formar atletas para
os gramados e cidadãos para soci-
edade.

Títulos conquistados
2005 (sub-17) – vice-campeão

Carioca; campeão da Liga sub-17;
sub-15 – 3º lugar do Carioca. 2006
– Tour Internacional – campeão do
Torneio Internacional de Varseveld
(Holanda) PAEC/Sendas EC; cam-
peão do Torneio Internacional de
Vennendall (Holanda) PAEC/Sen-
das EC. 2007 – Profissionais – cam-
peão Carioca de Profissionais (Ter-
ceira Divisão). Sub-20 – vice-cam-
peão Carioca (Terceira Divisão).
Sub-16 – campeão da Copa Dano-
pé. Sub-15 – campeão da Liga. Sub-
14 – campeão da Copa Danopé.
2008 (sub-20) – vice-campeão Cari-
oca (Segunda Divisão); 4º lugar na
Taça Otávio Pinto Guimarães (fi-
cando à frente de clubes tradicio-
nais como Vasco da Gama); sub-17
– campeão da Copa Light; sub-15 –
4º lugar do Carioca; e 3º lugar no
Torneio Brasileirinho (Cascavel).
2009 (sub-20) – campeão Carioca da
(Segunda Divisão); sub-15 – cam-
peão da BR Cup.

Diretoria
Fernando Solleiro – Presidente;

José Carlos Brunoro – Diretor; Thi-
ago Roberto Scuro – Gerente Geral;
Michel de Oliveira Cravo e Sérgio
Dimas de Oliveira – Coordenador;
Francisco Carlos da Silva – Super-
visor de Futebol Profissional; Car-
los Eduardo Borges – Supervisor de
Futebol de Base; e Vanessa Santos
de Oliveira – Secretária.

Nova parceria
traz novidades
para o projeto
Esporte na Vila
A Vila Olímpica de Nova Igua-

çu está oferecendo novas modalida-

des e organizando novas turmas

dentro do projeto Esporte na Vila.

A grande novidade no momento é

a parceria firmada entre a secretária

Sandra Azevedo e o Esporte Clube

Iguaçu, incluindo aulas de natação

para crianças a partir dos sete anos.

Neste momento a secretária está pro-

movendo a prática de esportes para

pessoas com deficiência física. Neste

caso, os candidatos (de todas as ida-

des) poderão se habilitar a ter aulas

de judô, natação, futsal, recreação.

Uma turma está se formando so-

mente para cadeirantes.

Para se inscrever, basta ao candi-

dato que compareça à Vila Olímpica

munido dos seguintes documentos:

carteira de identidade, comprovante

de residência (original) do respon-

sável, uma foto 3 x 4, atestado mé-

dico e declaração escolar. Maiores in-

formações poderão ser obtidas pe-

los telefones 2669-5797 e 2669-

5744. lembrem-se: as vagas são li-

mitadas. Garanta já a sua.

Vem aí o II Pedala Nova Iguaçu

Será no dia 29 de agosto, a segunda edição do Pedala Nova Iguaçu, que
tem como objetivo incentivar ainda mais o uso da bicicleta na Baixada
Fluminense. Dessa vez serão 10 km, com largada e chegada na Praça do
Cajueiro (próximo à Mavesa), no bairro da Vila Nova. O passeio ciclístico
Urbano passará por vários bairros de centro da cidade e grande parte do
trajeto será pela Via Light e poderão participar todos entre 10 e 80 anos.

As inscrições para o evento começarão no dia 16 de agosto e deverá
reunir 500 ciclistas. A organização dessa pedalada está a cargo do site
esportivo (www.adrianoesporte.blogspot.com) e da Liga de Desportos de
Nova Iguaçu e conta com o apoio do 20º batalhão da Polícia Militar.

Grandes nomes do esporte na Baixada já manifestaram interesse em
participar, entre eles: Bruno Laport, Antônio Maciel (Perna Elétrica) e Luci-
la Vianna.

A outra novidade será a premiação especial para as três academias ou
equipes que possuírem o maior números de ciclistas inscritos, além dos
sorteios de brindes e bicicletas 18 marchas que acontecem em todas as
pedaladas.

O II Pedala Nova Iguaçu está confirmado para o mês de agosto,
mais precisamente no dia 29

Iguaçu disputa o Campeonato
Carioca com o Apollo de Santa Cruz

Mantendo a tradição de revelar
bons valores no futsal, a equipe do
Esporte Clube Iguaçu (ECI) disputa
neste sábado (10), às 20 horas, no gi-
násio do Madureira Esporte Clube,
a final do Campeonato Carioca (ca-
tegoria sub-20) com o time do Apo-
llo, de Santa Cruz. Vencendo este jogo
decisivo, o ECI conquista o bicampe-
onato da categoria.

O Iguaçu conta, para este jogo fi-
nal, com Allan, Roberto, Luan, Ítalo,
Guilherme, Talles, Gustavo, Rodol-
fo, Douglas, Allan Denis e Diego. Técnico: Cacau.

Também neste sábado, no ginásio do Madureira
Esporte Clube, às 9h, a equipe sub-17 do Esporte Clu-
be Iguaçu jogará a finalíssima da categoria com a re-
presentação do Nilopolitano, tentando, em caso de vi-

tória, chegar ao tetracampeonato. O
time sub-17 do ECI conta, para a con-
quista do quarto título na categoria,
com os jogadores Marcelo, Jefferson,
Paulinho, Léo, Elton, Raphael, Babú,
Igor, Tiago, Carlos Henrique e Gui-
lherme. Técnicos: Cacau e Vinícius.

E não pára por aí o Esporte Clube
Iguaçu. A equipe sub-15, no próxi-
mo dia 13 (terça-feira), às 20h30m,
estará disputando a semifinal do
Campeonato Carioca com o quadro
do Ascaer, da Ilha do Governador.

Este é o jogo de ida. O jogo de volta terá lugar na qua-
dra do tradicional alvinegro, na Rua Dr. Otávio Tar-
quínio, no próximo dia 16 (sexta-feira), às 20 horas. Se
vencedor, nesta competição, o Iguaçu chegará ao tri-
campeonato da categoria.

Judoca de Belford Roxo conquista
medalha de bronze na Vila Militar

Márcio Viana

Tiago e Carolina participaram dos Jogos Estudantis das Escolas
Públicas e Particulares

O judoca Tiago Pereira, 14 anos, co-
locou o judô da Vila Olímpica de Bel-
ford Roxo no pódio. Na semana passa-
da, o jovem conquistou a medalha de
bronze nos Jogos Estudantis das Esco-
las Públicas e Particulares, no Centro de
Judô Brasil Vale Ouro, na Vila Militar,
em Deodoro. A competição contou com
a participação de atletas de várias regiões
do Rio de Janeiro. Isabel Pereira, 14 anos,
e Carolina Limeira, 16 anos, ambas da
equipe da Vila, também disputaram o
torneio.

Treinando há mais de um ano, Tiago
Pereira contou que perdeu a semifinal
para Rodrigo Lopes, 14, que luta há 12, e
disputa competições pelo Clube Jequiá.
A chave do belforroxense tinha 28 judo-
cas. “Foi um luta difícil, mas ganhei mais
experiência com esta competição, e vou
continuar treinando em busca de melho-
res resultados”, comentou Tiago, que
hoje (sábado, dia 10), estará na Vila Olím-
pica de Nova Iguaçu, juntamente com
cerca de mais 25 atletas de Belford Roxo,
disputando a Copa Talentos de Judô.
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